

自由意志により保健に投資しうる追加的資源が存在するのに政府がそれを阻止するということは信じ難いことだ。もし人々が税のほかに民間健康保険に支払うことを希望するならば、これは奨励されるべきであり阻止るべきではない。使用者拠出の引上げ分は処方箋料を廃止するのに必要とされる金額とほぼ同額である。これが総選挙を直前に控えた現在の金の行方である。

Shirley Summerskill (労働) 使用者拠出は9年間すえ置かれてきた。今回の引上げによってもまだ使用者負担は被用者拠出の約半分にしかならない。これは、他のほとんどのヨーロッパ諸国における使用者負担よりも少ないものである。

Pavitt (労働) 包括的保健サービスの財源調達方法の最も公平かつ適正な方途は国庫によるものである。使用者は、国民保健サービスという大変安い買物をしている。労働力を保全する国民保健サービスによって使用者は直接的な利益をうけている。

Maurice Macmillan (保守) 政府は、予算に多額に余裕があるのに、保健サービスの費

用を一般税収から賄う考え方を廃棄したのはなぜか。

O' Malley (保健・社会保障次官) 政府が望ましいと考えている計画に財源上の困難がある際、所得比例制度の導入を控えて、短期的な局面を考慮せざるをえない。使用者負担の修正は当然の要請である。使用者およびイギリス産業への最大の負担の一つは、傷病によ

り労働力が失われる日数である。保健サービスの改善により導かれるものは使用者をも保護することになるのである。

本法案は、237票対159票で第2読会を通過した。

*The Times.*

(田中 寿 国立国会図書館)

#### 社会保障こぼれ話

##### 社会的給付負担の平等待遇要求

——スウェーデン——

スウェーデンでは、この秋に予定されている賃金と俸給の団体交渉を前にして、労働組合総同盟の委員長 Arne Geijer が、賃金取得者と俸給取得者による社会的給付の負担について、平等待遇の要求を打ち出した。

使用者連盟 S A F はこの問題を検討中であるが、Geijer の意見によれば、もし、団体交渉でこの要求が実現できなければ、そのときには、法律を設ける手段による問題の解決が、予定さ

れている。

現在、社会的給付の負担が税込みの賃金(年)に占める比率は、賃金労働者が 21.4% であるのに、俸給取得者が 31.0% となっており、両者の間には、ほぼ 10% の開きが現われている。社会的給付の負担について、このような不平等が存在するのは、工業部門の俸給取得者に設けられている特殊な補足的年金で、かれらは、賃金取得者よりも 8% 以上の拠出を負担していることによるものといわれている。Geijer の発言は、賃金取得者と俸給取得者にみられるこのように不平等な負担を、除去しようとするものである。

(平石長久 社会保障研究所)